

# EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Lunes 26 de Mayo de 1902

Año XXXI. Núm. 8.751

## Recepcion en Palacio

Madrid 22.

Hoy se ha celebrado en Palacio la solemne recepcion oficial, la primera en que Alfonso XIII ha ocupado sólo el trono, ejerciendo funciones de soberano.

Esta circunstancia ha hecho sin duda que la concurrencia fuese mas numerosa y brillante, pues todos los representantes del Estado han acudido á dar muestras de adhesion al monarca.

Por las plazas de Oriente y de la Armería era enorme la aglomeracion de público que acudia á presenciar los detalles exteriores de la solemnidad.

A las doce y media llegaron á la plaza de la Armería las escuadras de gastadores con bandas de cornetas de todos los cuerpos de la guarnicion de Madrid.

Mientras tanto fueron llegando en carruajes los dignatarios de la corte y dignidades del ejército y de la Iglesia.

En la régia Cámara se reunieron los ministros de la Corona, los caballeros del Tolson, los capitanes generales, los almirantes de la Armada.

A las dos y precedidos de sus macederos, entró en Palacio el Senado.

A la mesa y á la comision de la Alta Cámara se habian agregado gran número de senadores.

No bajarían de 70 los representantes de la Alta Cámara que ofrecieron sus respetos al Rey.

Apenas llegó el Senado al salon del Trono se presentó el Rey, vistiendo uniforme de Capitán general, ostentando el Tison de Oro, acompañado del jefe superior de Palacio y de todos los miembros del Gobierno; sólo faltaba el ministro de la Gobernacion señor Morret.

Pronunciada la palabra «Sentaos» por el Rey, el señor Montero Rios leyó el discurso con que la Alta Cámara saludaba al Rey, al entrar en el ejercicio de la soberanía.

He aquí el discurso del Presidente del Senado:

«Señor: Nunca ha llegado seguramente el Senado ante las gradas del Trono con una satisfaccion mas intensa, mas viva, mas patriótica que en la ocasion presente.

Coincide con el 16.º aniversario del natalicio de V. M. su advenimiento al ejercicio de las régias prerrogativas, y este advenimiento está siendo fuente inagotable de confianza para el Senado.

Los representantes de la Alta Cámara son una generacion á quien el tiempo empuja hacia el ocaso, y no pueden menos de contemplar embelesados el espectáculo de un pueblo que sin interés de partido ni preocupaciones de clase, no cesa de aclamar unánime al joven soberano que una tiernísima solicitud é inteligencia y los incesantes desvelos de una madre han venido preparando durante diez y seis años, para que en este día fuese emblema de

sus esperanzas patrióticas y de los ideales de su culto.

El pueblo vé en el joven Rey al instrumento que la Providencia nos reserva para emprender la nacion la marcha por el camino que ha de conducirnos á la cumbre de la prosperidad y grandeza nunca olvidadas y que hace siglos habia comenzado á descender nuestra querida España.

Así el pueblo contesta á los que, dominados por desconsoladores pesimismo, creían que se habia enfriado en su corazon el amor ardiente y entusiasta de la patria.

Se comprende bien la inefable dicha de que se ve llenado el corazon de vuestra augusta madre, al recoger en la persona de su amado hijo las recompensas de su maternal solicitud y el fruto de su ternura.

Difficil es encontrar en la historia el advenimiento de un monarca bajo mas favorables auspicios, aclamado hasta el delirio por el pueblo, de que es V. M. la noble personificacion, y que accion de al solio en los albores de su vida, sin que proyecten sombra alguna en los horizontes las pasiones ni los intereses, que á veces no puede menos de ocasionar el deber cumplido.

Vuestros constitucionales derechos que son objeto de los festejos de estos dias son muy sagrados y alientan á las instituciones; pero no les dan menos poderoso aliento la voluntad unánime de un pueblo que delirante os aclama.

Los tiempos, Señor, no son serenos; por el contrario, presentan aspecto tempestuoso.

La obra que os está encomendada llevar á cabo exige grandes alientos, inagotables bríos, serenidad de espíritu y sobre todo una fé inquebrantable en la causa del progreso humano y una noble y leal confianza en el espíritu público.

Atraviesa el pueblo en los actuales momentos un período de crisis, en que se somete todo lo que los siglos habian venido aportando para la mejora de la constitucion de las sociedades humanas y para su mejor régimen, á los rigores de una fría é inexorable critica.

Una nueva ciencia, menospreciando el legado de los siglos, aspira á constituir la sociedad humana sobre nuevas bases no siempre armónicas y muchas veces incompatibles con aquella á cuyo amparo han venido viviendo las últimas generaciones.

Todo se quiere renovar en el orden social, en el político, en el militar y en todos los órdenes de la vida humana.

V. M. bien puede con espíritu sereno contemplar la agitacion de los tiempos presentes porque puesta su confianza en Dios, supremo árbitro de las naciones, siempre fiel á su jurada y real palabra y fortalecido por el amor del pueblo español fundirá sus propios sentimientos de amor al bien, en el sentimiento análogo que vibra y hace latir el corazon de todo español honrado, y

al calor de estas nobles pasiones irá V. M., con la paz, preparando á las nuevas generaciones un porvenir más hermoso y más feliz que el que al presente hemos heredado de nuestros padres.

El cielo conceda á V. M. una larga vida; siempre iluminada por el inefable amor del pueblo español, que este preste constantemente á su Rey y continúa prodigando su ternura al hijo predilecto de la patria, al auguste ciudadano, al primero no solamente por la magestad que personifica, sino tambien por sus entusiastas sentimientos á cuyo calor se funden formando una preciosa é indisoluble amalgama, las prerrogativas del Trono y el derecho de la nacion.

### CONTESTACION DEL REY

El Sr. Sagasta puso en manos de Rey el discurso de contestacion y S. M. lo leyó con vibrante entonacion.

Dice así:

«Señores senadores:

Con profunda emocion y no menor gratitud he oido las sinceras y leales manifestaciones que os habeis servido dirigirme por el autorizado conducto de vuestro digno presidente.

En estos primeros momentos en que se introduce en mi espíritu la alegría por el regocijo popular con que ha sido acogida mi entrada en la mayor edad y el temor que naturalmente despierta el cumplimiento de altos y graves deberes, me es mas necesaria que nunca la valiosa cooperacion que tan espontáneamente me brindais porque en la compleja mision que está reservada á un monarca constitucional como he jurado serlo yo, la alta experiencia del Senado, representacion de las colectividades nacionales, es factor importantísimo que ocupa lugar preferente en la gobernacion del Estado.

En vosotros confío y con vosotros cuento así como con los demás organismos que la Constitucion y las leyes establecen para vencer esas dificultades y esos problemas que los tiempos han traído y á los que os acabais de referir, convencido como estoy de las ventajas del progreso moderno y de la necesidad de ajustarse á él en la medida de las circunstancias.

Las arraigadas convicciones que ha sabido hacer brotar en mi alma mi augusta y amada madre, la confianza que depositó en el espíritu público y el conocimiento que tengo de la vitalidad de nuestro país, de nuestra nacion y de los valiosos elementos que dentro de ella existen y germinan constantemente, me hacen mirar sin pavor el porvenir, porque si es cierto según me decis, que atraviesan los pueblos y entre ellos el nuestro, un período de crisis, no lo es menos tambien que estas crisis se salvan cuando gobernantes y gobernados sabon fundirse en un nuevo sentimiento de amor, de justicia y de progreso.

Para lograrlo no han de faltarme

ciertamente alienos si según me confirmais, y los hechos demuestran, cuento con la conviccion y la equiescencia del pueblo español, ya que no he de perder nunca la confianza en Dios, que tambien habeis invocado.»

Después de leer S. M. el anterior discurso bajó del trono, y luego de conversar breves momentos con el Sr. Montero Rios, dirigió la palabra á algunos senadores.

### LA COMISION DEL CONGRESO

A las dos y media el Congreso presidido por su primer vice presidente señor Suárez Inclán por encontrarse el señor marqués de la Vega de Armijo bajo el peso de una desgracia de familia, llegó á palacio.

A la mesa y comision del Congreso se agregaron muchos diputados hasta llegar á la cifra de 114.

Pocos segundos hacia que el Congreso estaba en el Salon del Trono cuando se presentó el Rey seguido del Gobierno y grandes de servicio.

Sentaos, dijo el Rey.

El señor Suarez Inclán dió lectura al discurso con que la Cámara popular saludaba al Monarca, discurso de que es autor el marqués de la Vega de Armijo y que dice así:

«Señor:

El Congreso de los Diputados al venir hoy á felicitar á V. M. vivo el recuerdo de la entusiasta acogida que tuvo V. M. el día de su Juramento, interpreta fielmente los deseos de España toda y confía en que bajo el reinado de V. M. y con la observancia de las leyes vendrán dias felices para la patria.

Con objeto de que el espíritu moderno se desenvuelva en el país, es necesario no desconocer los intereses de una clase que la política ha llevado á intervenir en la vida pública.

Por esto, respetando la propiedad en todas sus manifestaciones, hay que buscar, sin su menoscabo, el modo de aliviar á todas estas clases que tanta parte pueden tener en el desarrollo de los intereses de la patria.

Este fin está encomendada muy especialmente á los Gobiernos, trazando la senda para ello, para seguiria en todos los países.

No porque la tarea sea difícil, dejará V. M. de emprenderla con fé en los éxitos, á la sombra de los principios liberales, que son base segura para la Monarquía en España.

La juventud es prenda inseparable de la esperanza, y los predecesores que llevaron el auguste nombre de V. M. han sabido realizar obras tan grandes que les han inmortalizado; el pueblo español entiende que no han de arredar otras que concedan á V. M. mayores glorias.

V. M. lo reconoce en la alocucion dirigida al pueblo español, y para ello puede estar seguro que encontrará apoyo en la Cámara de diputados y en la nacion entera.

CONTESTACION DEL REY

El Rey contestó con el discurso siguiente:

«Señores diputados.

La palabra que en nombre del Congreso acabais de dirigirme es nuevo y precioso testimonio que añadir á los muy numerosos que recibo estos días, destinados á no desaparecer nunca de mi memoria y gratitud.

Quiere el pueblo español demostrar su adhesión á mi persona, su esperanza en mis propósitos y su confianza en los ejemplos y lecciones bajo cuyo influjo he sido preparado á reinar, y estas demostraciones las he acogido con satisfacción y reconocimiento, y han sido como un firme apoyo que me ofrece un nuevo motivo para mirar con confianza al porvenir.

De difícil calificais la tarea que me está encomendada; pero eficaces son en primer término los estímulos y auxilios que me traéis, como la seguridad de que por vuestra parte habeis de contribuir en la obra para que en la causa del progreso influya el espíritu moderno y concurrir en fecunda paz á aliviar la situación de las clases que tanto pueden contribuir á la prosperidad de la patria.

Consisten los segundos con la cooperación de un pueblo cuyos diversos elementos sociales, al confundirse en la expresión idéntica de unos mismos y arraigados sentimientos monárquicos, han manifestado claramente; no entiendo no que el poder supremo se haya de ejercer en exclusivo interés de unos pocos, sino que quiero que ocupen todos iguales puestos, cuyos intereses tienen y tendrán siempre en mi constante preocupación.

La nación que tiene exacta y entera fé en la imparcialidad de un monarca, facilita á éste el criterio más recto y seguro para la mejora y normalidad de las relaciones jurídicas sobre la base del respeto del derecho de todos.

A ello he de aplicarme con la seguridad de que puedo contar con vosotros en la observancia que he jurado de la Constitución y de las leyes; y de que permitirán á nuestra patria muy amada realizar el progreso que ansia.

FINAL DE LA RECEPCION

Acto seguido el Rey descendió del trono y conversó con algunos diputados, á quienes el señor Suárez Inclán fué presentando.

Entre los que concurrieron á la recepción había los exministros señores Silvela, Romero Robledo, Villaverde, Castellano, Urzaiz, Puigcerver, Auñón y Capdepon.

Estaban también presentes en la recepción los señores Aguilera, Barroso, Dato, Requejo y otros muchos.

LA RECEPCION GENERAL

A las tres hubo recepción general.

Seguían á S. M. sus hermanos los príncipes de Asturias y la infanta María Teresa, y sus tías las infantas Isabel y Eulalia.

La primera vestía de seda rosa, ostentando en la cabeza y pecho joyas espléndidas.

La infanta María Teresa vestía traje azul y ricas preseas.

Las infantas D.<sup>a</sup> Isabel y D.<sup>a</sup> Eulalia lucían joyas de brillantes y esmeraldas.

Después de recibir S. M. el homenaje de las altas personalidades que se hallaban en la antecámara, se pusieron éstas á la cabeza del acompañamiento

y se dirigieron todos al salón del Trono, bajo cuyo regío dosel había solo un sillón que ocupó el Rey.

A la derecha del Monarca se situaron los individuos del Gobierno y á la izquierda, al pie de las gradas del Sillón, se sentaron SS. AA.

Detrás del Rey se colocaron de pie los altos dignatarios de la corte, y en frente, en doble hilera á lo largo del salón, los grandes de España.

La Reina no ha asistido á la recepción de los diputados y senadores, por querer que corriera exclusivamente á cargo de su hijo.

La recepción de señoras ha sido muy brillante.

BANQUETE EN PALACIO

Esta noche, á las ocho, se ha celebrado el banquete con que el Rey ha obsequiado á las clases elevadas y autoridades de Madrid.

El Rey y la Reina ocuparon las cabeceras de la mesa.

El menú ha sido espléndido.

Durante la comida interpretó un escogido programa la música del Real cuerpo de Alabarderos.

CONTRIBUCIONES

Según edicto del Recaudador de Contribuciones de esta zona, del 18 del pasado mes, el segundo y último plazo para satisfacer las cuotas de territorial, industrial y minas del presente trimestre, es el comprendido entre los días 25 al final del presente mes, y como transcurrido dicho plazo se considerará como moroso al que no haya satisfecho su débito, se le declarará incurso en el primer grado de apremio.

Conviene no descuidarse.

El Sr. Delegado del Gobierno, don José Bueren, que al terminar la recepción celebrada el día 22 tuvo que guardar cama á efecto de un enfriamiento, se encuentra más aliviado, no habiendo podido aún salir de sus habitaciones.

Deseámosle un pronto y total restablecimiento.

En la mañana de ayer una música recorrió las calles de esta ciudad, precedida de un gran cartelón anunciatorio del viaje que el vapor «Menorquín» emprenderá el miércoles por la tarde para Barcelona, con motivo de la festividad del Stmo. Corpus y famosa procesion que se celebra en la capital del Principado.

Dicho cartel anunciaba la notable rebaja en el precio del pasaje para la indicada excursión.

Se gestiona para que los billetes de retorno á ésta ciudad sean valederos hasta el subsiguiente viaje, suponiéndose que para ello podrán utilizar el «Menorquín» ó el «Isla de Menorca».

La música anunciadora que recorrió estas calles, produjo gran animación, y los inscritos en la lista de pasajeros para el indicado viaje, son ya muchos.

La excursión promete verse animadísima.

«La Gaceta» ha publicado una Real orden resolviendo que dentro del curso actual puedan terminar sus estudios y obtener los títulos de perito y de profesor mercantil con arreglo al plan de 1887 los alumnos que hayan verificado el exámen de ingreso en las Escuelas de Comercio en cursos anteriores al de 1900 á 1901.

También ha publicado otra Real orden disponiendo que los títulos de perito mecánico electricista y aparejador expedidos por la Escuela de Artes y Oficios de Madrid con arreglo al plan de 1895 tengan la misma validez que los certificados ó títulos de igual clase que se expidan con arreglo al plan de 17 Agosto de 1901.

DEMOSTRADO POR LA EXPERIENCIA

El 98 por 100 de los enfermos crónicos del estómago é intestinos, tengan ó no dolor, se curan con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos», porque abre el apetito, tonifica, ayuda á las digestiones y quita el dolor.

Nos escriben de Alayor, que anoche se reunieron en el local donde celebra sus sesiones la sociedad «El Porvenir de la Vejez», al objeto de celebrar su junta general reglamentaria, y se dió el caso extraordinario de no presentarse á la misma, el Presidente, Vice-presidente, Secretario Vice-secretario, Contador y algunos jurados, lo cual causó mal efecto en los trescientos socios que habían acudido á la reunion.

Opínase que la ausencia de los indicados señores de la Junta Directiva, fué motivada para no dar lectura del acta de la sesión tenida el 29 de Abril último, en la que fueron nombrados varios socios, miembros de la Junta Comercial de la Cooperativa de consumos que aquella Sociedad tiene acordada.

Después de largo rato, se presentó el Vice presidente y abrió la sesión, pero como no tenía á mano el libro de actas ni ningún otro documento de la Sociedad, se vió en el caso de levantar la sesión, sin haberse podido tomar ningún acuerdo.

En vista de todo esto, los socios demostraban la pésima impresión que les había causado el proceder de la mayoría de la Junta Directiva.

Carga que embarcó ayer el vapor correo «Vicente Sanz»:

Para Alcudia: 1 potro; 1 mulo; 8 carneros; 3 cabritos y 14 cerdos.

Para Barcelona: 361 bultos maquila, hierro, ladrillos y tierra; 166 fardos tegidos algodón; 6 fardos suela y pieles curtidas; 24 cajas calzado; 21 cajas de queso; 2 manteca y otros.

Esta noche debe verificarse el ensayo general de la Misa que se cantará la madrugada del jueves próximo en la parroquia de S. Francisco por la Sección Adoradora Nocturna, cuyos individuos tienen dicha noche la más solemne de sus viglias.

\*\*\*

Las puertas de la parroquia de San Francisco la noche del miércoles al jueves día del Corpus Christi estarán expeditas para los que deseen asistir á todos los actos de la asociación; y á las tres de la madrugada las campanas de dicha iglesia anunciarán al pueblo la celebración de la santa Misa.

Se nos asegura que el sexteto de ciegos que se halla en esta ciudad, ha sido contratado para pasar mañana por la tarde á bordo del crucero «Holland» para tocar de tres á seis.

En el local que ocupa el orfeón «El Progreso», tendrá lugar esta noche una velada musical, empezando á las nueve.

Ayer debía el Ayuntamiento de Alayor, celebrar su sesión semanal ordinaria, y no habiendo acudido número suficiente de ediles, tuvo que ser aplazada para mañana, en segunda convocatoria.

Único remedio inmediato contra las canas y falta de cabello, el PETRÓLEO SANSON.

Carga que conduce á Palma el vapor correo «Menorquín»:

1 caja calzado; 1 caja quincalla; 1 caja tejidos; 2 cajas botellas vino tinto; 2 cajas pieles; 106 cajas queso; 24 cabezas ganado vacuno; 40 id. lanar; 1 id. caballar, y 50 sacos trigo.

Cotizacion oficial

Madrid 24 -4 t.

4 por ciento interior.	72'35
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	00'00
Carpeta provisional amort.	92'90
Billetes Hip. Cuba, 86	00'00
Idem id del go.	00'00
Acciones Banco España.	477'50
Comp. Arrend. Tabacos.	400'00
Aduanas.	00'00
Filipinas	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	37'80 á 38'00
Londres á la vista.	34'72 á 34'74
Idem á 80 días vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id	00'00 á 00'00

BANCO DE MAHON

Cotizaciones locales

	Dinero	Papel
Industrial Mahonesa.	00'00	70'00
Banco de Mahon.	00'00	40'00
Eléctrica Mahonesa.	00'00	25'00
Sdad. Gral. Alum.	102'00	00'00
Marítima.	000'00	00'00
Maquinista Naval.	110'00	00'00
Obligaciones Municip.	78'00	00'00

Mahon 26 Mayo 1902.

Movimiento del Puerto

Despachados el 26

Para Palma, vapor-correo «Menorquín».

Pasajeros salidos ayer mañana para Alcudia y Barcelona en el vapor-correo «Vicente Sanz»:

PARA ALCEDIA

D. Anton Grau; María Lete y un menor, y Antonio Borrell.—Total, 4.

PARA BARCELONA

D. Narciso Font; Conrado Pons; Miguel Cardona; Francisco Busarello, y Francisco Mata é hijo.—Total, 6.

\*\*\*

Pasajeros salidos esta tarde para Palma á bordo del vapor correo «Menorquín»:

D. Valentín Grau; María Calleja; Mr. Henri Aubineau; Julian y Ramon Bennasar; un individuo de tropa; Antonio Fontanet; Mr. Pual; Domingo Diez; Francisco Pizá; Jaime Febrer; Salvador Felisá; Margarita Muntaner; Matias Noguera y Miguel Flaquer.—Total 15.

BOLETIN RELIGIOSO

Santo de hoy.—S. Felipe Neri confesor y fundador.

Santo de mañana.—Stos. Juan I papa y Julio mártires y Resilitata vírgen y mártir.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de las Gracias en la Concepcion.

La debilidad nerviosa ó neurastenia, la anemia, la obesidad, constipacion, dispepsia, (procesa de digestión) ragnismo (excesivo de festivo) y demás afecciones que reconocen por causa un estado de DEBILIDAD GENERAL se curan pronto tomando el acreditado]

# ELIXIR CALLOL

medicamento de gusto agradable y de resultados tan rápidos y eficaces que el enfermo aumenta el apetito y las fuerzas casi siempre desde las primeras tomas.

De venta, Farmacia Callol, Diputación 309 Barcelona, y en todas las buenas farmacias de España y América.

Medicamento aprobado por la Real Academica de Medicina y Cirujía de Barcelona y recomendado por toda la clase médica

2

## Telegramas

DE

### El Bien Público

(POR CORREO)

Madrid 23.

El Sr. Canalejas ha ratificado hoy á sus amigos que se retira del Gobierno.

La cuestion previa que planteará en el próximo Consejo será la apertura de Cortes.

Como el Gobierno no quiere abrir las, el Sr. Canalejas se retirará.

En la cuestion suscitada en la ponencia sobre las Asociaciones, mantendrá mañana su criterio de prescindir de las negociaciones con Roma, lo que rechazan los restantes ponentes.

Madrid 23.

Dicen los canalejistas que esta reunion podia evitarse, por cuanto primero es que el Gobierno diga resueltamente si se abrirán las Cortes.

Añaden: Si se acordara esto á cambio de presentar el proyecto sobre las Asociaciones con vaguedades y distingos, Canalejas no aceptará, retirándose también.

En seguida emprenderá una campaña radical.

Madrid 23.

A las cuatro de la tarde empezó el «garden party» en el Campo del Moro, asistiendo concurrencia numerosísima, apesar de lo desagradable de la tarde, á causa del fuerte viento.

Madrid 23.

Hasta el martes próximo no se celebrará Consejo de ministros.

Dicha reunion tendrá excepcional importancia, pues se planteará la cuestion de apertura de Cortes.

Algún ministro supone que el Consejo terminará con el planteamiento oficial de la crisis.

Madrid 23.

Telegrafian de Conil que, obligados por el fuerte Levante, fondearon los torpederos franceses «Dorec» y «Tramontad», procedentes de Sevilla.

Dirigiáanse á Tolon.

Desembarcaron algunos tripulantes, siendo agasajadísimos.

Madrid 23.

En los jardines del Retiro se ha celebrado el banquete de los marinos, habiendo asistido 150 comensales.

Presidió el duque de Veragua.

Entre los asistentes estaban los vicealmirantes Sres. Navarro y Pastorín, el subsecretario de Marina, Sr. Mata, el príncipe Jenaro de Borbon y el duque de Montpensier.

El duque de Veragua inició los brindis. Dijo que ante el nuevo reinado la Marina debía demostrar los sentimientos monárquicos que abriga en su corazón.

Brindó por el rey y por la reina.

El vicealmirante Sr. Navarro brindó por la fraternidad de todos los cuerpos armados y la prosperidad y poder naval de España, terminando con vi-

vas al Ejército y Armada, que fueron contestados con entusiasmo.

El Sr. Pastorín brindó por el engrandecimiento de la Marina.

El comandante de infantería de Marina, Sr. Navarrete, manifestó que había tiempo que el uniforme de marino no lo vestían los individuos de la familia real, y expresó la satisfacción de que el rey vista con frecuencia el uniforme de almirante y lo vistan también individuos de sangre real, como el príncipe D. Jenaro de Borbon y el duque de Montpensier.

Felicita á ambos y expresa su confianza de que la marina constituya una esperanza para la patria.

Durante el banquete hubo mucho entusiasmo.

Amenizó el acto la música de infantería de Marina.

Madrid 23.

Los sagastinos dicen que el Sr. Sagasta es suficientemente listo para no dejar al Sr. Canalejas marcharse tremolando tal bandera, y que hasta el día del Consejo encontrará alguna fórmula que evite la crisis.

Se ha dicho también que en el caso de que no sucediera así, y se marchara el señor Canalejas, volvería á encargarse del ministerio de Agricultura el señor Villanueva.

Madrid 23.

Remiten los siguientes despachos que se refieren á cuestiones obreras:

Después de celebrar los obreros metalúrgicos de Málaga una conferencia con el alcalde, prosiguieron otras negociaciones para solucionar el conflicto.

Insisten los propietarios de la fábrica de Altos Hornos en que no conceden la jornada de ocho horas.

En algunas fundiciones se pagará el trabajo por horas.

Los obreros de ferrocarriles esperan respuesta del director que está en París actualmente.

\*\*\*

De Sevilla dicen—ampliando noticias que ya dimos—que solucionada la huelga en Moron la poblacion ha recobrado su normalidad.

La opinion elogia á las autoridades por el acierto con que han procedido.

Madrid 23.

Cádiz.—Respetables personas llegadas del campo de Gibraltar llaman la atención de la prensa, con motivo de estar suspendidas las obras de defensa de Sierra Carbonera.

Se ha retirado al pueblo, en virtud de órdenes superiores, la compañía de zapadores que se ocupaba en arreglar el camino militar, para poder conducir los barracones destinados á la fuerza.

Se cree que es de absoluta necesidad, y urge la orden de continuar los trabajos con gran actividad, antes de que llegue la época de las lluvias, durante las cuales no podrá hacerse nada.

Es urgente dejar al campo de Gibraltar en condiciones de defensa, de que hoy carece, distribuyendo acertadamente las fuerzas, y colocando barracones en Sierra Carbonera, á fin de

que esté ocupada constantemente, en prevision de peligros para la patria, que se dejan entrever.

Madrid 23.

Telegrafian de Málaga que por la empresa de los ferrocarriles han sido requeridos los obreros para que cumplan el compromiso que tiempo ha con trajeron, de avisar con diez días de anticipacion en caso de acordar la huelga,

Por consecuencia de ese requerimiento han acudido al trabajo hoy los aludidos operarios, si bien manteniendo sus pensiones cerca de la empresa y advirtiéndole que á no ser atendidos, surgirá la huelga.

Madrid 23.

En la Exposicion que se está verificando en los Jardines del Buen Retiro se ha verificado hoy un concurso de perros ratoneros.

Como el certamen consistía en ver que perros cazaban y mataban mas ratas en menos tiempo, el espectáculo ha resultado poco agradable, habiéndole presenciado escaso público, compuesto casi en su totalidad de hombres aficionados á todo género de sports.

Por el ensayo de esta tarde, es de creer que el de los perros ratoneros no prosperará, aún cuando resulta indudable el servicio doméstico que esta clase de canes pueden reportar.

Madrid 23.

En la calle de Jordán, esquina á la plaza de Ovidio, en un almacén de maderas se produjo un incendio, que tomó grandes proporciones.

El elemento devoró gran cantidad de materiales, calculándose que las pérdidas ascienden á la suma de 80.000 pesetas.

Acudieron vecinos y algunos individuos de policia y bomberos cuando ya el fuego había adquirido grandes proporciones.

Madrid 23.

Sigue hablándose mucho acerca de la proximidad de una crisis, toda vez que indudablemente el señor Canalejas mantendrá su programa según ha dicho y repetido desde hace ya largos días.

Insistimos en nuestros informes respecto á la probable crisis ministerial. Lo seguro parece, como dijimos, que el señor Canalejas, una vez que sostenga y aborde de frente sus planes, habrá de dimitir, siendo, en tal caso, sustituido pronto en el ministerio que desempeña.

Dícese, además, que acaso otros ministros dejan sus carteras, y aun se agrega que pudiera ocurrir que el señor Moret dimitiese por que no se dé pábulo á la general creencia de que existe una lucha política entre él y el señor Canalejas.

No creemos que cese en su cargo el señor Moret, si bien nada puede aventurarse con firmeza por el pronto.

Lo cierto es, que la marejada ministerial—encalmada durante los festejos—habrá de arrear prontamente.

Quizá, á la vista del cercano temporal, el señor Sagasta se previene y quizá á esta prevencion se deba el que ayer se retirase de Palacio cuando se

verificaba el brillante acto, dando motivo para que se extendiese la noticia de que el jefe del Gobierno se hallaba indispuerto.

Nosotros aseguramos que el señor Sagasta está bien de salud.

(POR TELÉGRAFO)

Madrid 24.

Se ha verificado con orden admirable el banquete dado en honor de los Alcaldes, en los jardines del Buen Retiro, reuniéndose más de mil comensales.

Ha presidido el alcalde de Madrid Sr. Aguilera.

A los postres se presentó el ministro de la Gobernacion Sr. Moret.

El Sr. Aguilera dirigió entusiasta saludo á sus compañeros de las provincias.

Hablaron además los alcaldes de Sevilla, Valencia, San Fernando y Zaragoza.

Madrid 24.

El tono general que ha dominado en el banquete de los alcaldes ha sido abogar por la descentralizacion.

Se leyó un telefonema del alcalde de Barcelona felicitando á los reunidos, y asociándose al acto.

Ha reinado en el banquete, gran cordialidad, cruzándose frases afectuosas, siendo el resultado del festín altamente satisfactorio.

Madrid 25.

En el banquete de los Alcaldes, el Sr. Moret dijo que consideraba que es inconveniente por ahora, la descentralizacion deseada, y que para efectuarla es preciso elegir el tiempo oportuno.

Añadió que actualmente se ocupa en descentralizar aquello que no afecte á debilitar la unidad de la patria, y su legislacion actual, propónese presentar en tiempo oportuno un proyecto de ley municipal espléndido.

Madrid 26.

Cádiz.—Ha tenido lugar el mitin radical de propaganda. Los propagandistas Srs. Soriano y Lerroux, han pronunciado discursos enérgicos, aconsejando la union en el elemento radical republicano y prepararse para la lucha.

Al mitin asistieron varios conocidos anarquistas.

## Telegramas de «La Maritima»

Barcelona 26.—10' 30 m. Llegado «Vicente Sanz» á las siete sin novedad.—Badía.

## A los Sres. Cargadores

Se halla en Barcelona el pailebot «San Rafael» en cuyo punto admite carga para ésta á módicos fletes.

Lo despachan los Sres. Moll y Corominas, Ancha, 51.

3-4

Imp. de M. Parpal

# ANTIRREUMATICO GRAU



Farmacia Especial de YNGLADA GRAU, 4, Asalto, 4, BARCELONA. En MAHON principales farmacias

## CURACION RADICAL DE LOS DOLORES REUMATICOS

Eficaz medicamento para la curacion radical de los mismos, sea cual fuere la forma en que se presenten, como articular, inflamatorio, gota, etc., etc.

Precio, Poción Ptas. 5.—Linimento 2'50

## El Amparo del Agricultor

Sociedad Anónima de Seguros á prima fija

contra INCENDIOS, contra el PEDRISCO y contra los ACCIDENTES Y MUERTE DEL GANADO

Constituída conforme las Leyes vigentes

CAPITAL ELEVABLE á 1.000.000 de PESETAS

DIRECCION GENERAL: CALLE DE LA PRINCESA, 52.—BARCELONA.

Sub-direccion en Madrid: calle de Preciados, núm. 64.

Apelar al seguro es obtener la tranquilidad y bienestar del hogar y la certitud de los beneficios de la actividad y de sus desvelos. De esta misma tranquilidad nace la prosperidad de los hombres, florecen las industrias y la Agricultura.

Por esto no creemos, conocidas sus ventajas, tener que recomendarlo; pero, no obstante, nos permitimos recordarlo en la seguridad de que no pecaran de indiferentes.

No queremos realzar nuestra Compañía valiéndonos de nombres para señalar su importancia.

Al extender sus operaciones en esta provincia la Sociedad

## EL AMPARO DEL AGRICULTOR

se limita á declarar que siempre sabrá corresponder á la confianza que se le dispensa y que sólo desea demostrar es acreedora á la misma.

La mejor recomendacion es la propaganda hecha por sus mismos asegurados.

Dirigirse á la Delegacion general de la C.º: calle Cos de Gracia, n.º 48.—MAHON

Sub delegación en Palma de Mallorca: calle de Pelaires, n.º 26.

Agentes en todos los pueblos de la provincia.

16-30

Pasajeros y Comerciantes

Casa situada en lugar céntrico y recomendable por sus buenas habitaciones con vista á la Rambla, muy cerca de la Administración Principal de Correos y Plaza de Cataluña.

Dependientes á disposición de sus clientes, á la llegada de los trenes y vapores.

Servicio esmerado de cocina por raciones y á cubierto con gran variación de platos y precios que permite comer á gusto y con economía.

**FONDA LA PALMA**  
Calle Tallers, 11; (frente á la Rambla de Canaletas.) BARCELONA

**BALDOMERO SOLÉ**

GRANDE Y ESMERADO SERVICIO  
Se sirven Banquetes y Bautizos

Hospedajes á precios módicos.

El pasajero podrá comer á la carta ó á cubierto según su deseo.

Tallers, 11 BARCELONA.

## YESO EN BARRAS

Un cajón que contiene 100 barras, 2 pesetas.

Imprenta de Parpal; Bastión, 39.

## CHOCOLATE-AMATLLER

Nuevas clases especiales elaboradas con solo cacao, azúcar, canela ó vainilla, á los precios de 1'50 y 2 pesetas la libra de 400 gramos.

Se vende en las principales tiendas de esta ciudad.

Representantes en Menorca: Sres. Huguet y Maspoeh, Anden de Pniente, 6, Mahon.

11-30

## ACCIONES

Se desean vender veinte acciones de la sociedad «Fin de Siglo» establecida en el pueblo de Alayor siendo su valor nominal dos mil pesetas, las cuales se cederán por mil setecientas pesetas.

Informes y demás D. Cristóbal Meliá y Roselló en el expresado pueblo.

8-8



Movido por el fin altamente filantrópico de procurar á los enfermos del estómago una bebida alcalina, que reemplazara con ventaja á las aguas minerales BICARBONATADAS me limité á hacer una asociación química de sus componentes puros, para poderlas sustituir, habiéndolo logrado con tal éxito, que cuantos enfermos han probado dicho medicamento, han olvidado el uso de aquellas aguas, prefiriendo la preparada con mis SALES: tan magníficos resultados se han obtenido con mi producto que la compañía que explota las aguas de Vichy, comprendiendo que la propagacion de este producto podría perjudicarla, (por ser mas accesible á todas las fortunas el uso del agua preparada con dichas SALES), me ha llamado por un agente especial, para que cambiara la denominacion de VICHY ARTIFICIAL, con que hasta ahora las he venido distinguiendo; que hoy cambio con la de SALES JULIA, para no sostener un pleito con dicha compañía, la cual con tan poca piadosa exigencia ha venido á enaltecer mi producto, pues sin duda no se hubiera ocupado de éste, si no competiera muy ventajosamente con dichas aguas.

MODO DE USARLAS.—Basta disolver, cada paquete, en un litro de pura agua potable y beberla á pasto ó bien mezclada con vino durante las comidas.

NOTA.—Recomendamos á los enfermos que usen nuestras SALES, que disuelvan la cantidad de polvo, que á diario puedan consumir, tomando 1 paquete por litro ó mitad en medio litro y así beberán el agua con toda su fuerza.

PRECIO: De una caja metálica lujosamente litografiada con 12 paquetes, 1 peseta.

De venta en Mahón, los Sres. Valls y Pons;

y en Ciudadela, el Sr. Arguimbau.

## FÁBRICA DE JABÓN

Se vende la de la calle de Bellavista. Local, utensilios y enseñanza. Precio módico. Informes: Prats, Plaza Príncipe 17.

9-10

Q. E. P. D.

**PRIMER ANIVERSARIO**  
DEL FALLECIMIENTO DEL  
Sr. D. Juan Billón y Serra  
TENIENTE CORONEL DE INFANTERIA

Todas las misas que se celebrarán el miércoles 28 del actual desde las ocho á las once y media, en la iglesia de las Concepcionistas, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

Su viuda, padre y hermanos políticos presentes, hermanos ausentes y demás familia, agradecerán á sus amigos la asistencia á algunas de dichas Misas, para cuyo cristiano favor les quedarán muy reconocidos.

Mahón Mayo 1902.

Después de terminada la última Misa se cantará un Responso.

## NOVEDAD

En el establecimiento «LA VID» de Manuel Beltrán, se expenden inmejorables Amargos á una peseta la libra de 400 gramos, Yemas brillantes y de chocolate «fondant» á 1'25, y las tan renombradas Tortas de Dama á 1'50 pesetas.

5-8